
艾陌摄影总经理姜淙瀚———
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不不服服输输就就不不会会输输
皇派玛卡烟威总代理方莉莉的感悟

中矿淘金小镇景区

一季度接待游客40万人

自学摄影，20岁小伙从警校退学

创业维艰，历经五载有了工作室

造产业链，分享摄影带来的感动
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“不服输就不会输。”这句
话一直是我的座右铭。从供职
企业到自己创业，在烟台打拼
的五年时间里，我一直用它给
自己鼓劲。

初来烟台时，当时心里就
憋着一股劲，一定要作出一番
事业来。第一份工作在东方海
洋做培训讲师，当时对于企业
和产品都是陌生的，一切都要
从头开始。新机构的成立、文
案、培训课件、产品画册、市场
销售政策、产品包装等等，通过
一个月的摸索，很快掌握了公
司系列产品的功效和卖点、适
用人群和经营模式。在公司招
商会上的专业讲解博得全国各
地参会人员的好评，会后签约
加盟订单一百余万元。

随后因工作需要，被公司
任命东北市场大区经理，兼任
公司培训主管。2011年5月，山
东东方海洋销售有限公司成
立，仅仅一年时间，在市场上开
发加盟了100多家专卖店。2012

年底被任命为东方海洋销售公
司市场部经理，并承担公司员
工及经销商培训工作。

作为市场部经理，负责整
个公司的市场运营中出现的
问题，每天都有大量的咨询电
话和并与经销商交流。同时还
要解答关于产品的专业知识、
销售指导、问题梳理，顾客与
代理商之间的纠纷，做市场调
研，策划市场活动，每天忙得
不亦乐乎。

在这种紧张的工作状态
下，我还趁周末时间走进烟台

大学，进行营养学的深造学习，
用一年的时间取得国家公共营
养师二级技师的资格证，在营
养学方面又提高了自己的专业
技能。

2013年初夏，一场舆论风
波把胶原蛋白销售市场推到了
低谷。所谓的胶原蛋白对人体
的皮肤没有效果、暴利等论调
甚嚣尘上。面对消费者的误解
和质疑，一时间所有的咨询都
扑面而来，那时每天接听电话
到手软。

因为对公司产品有亲身体
验和专业的健康知识，通过耐
心地解答，最终赢得消费者的

认可。那段时间是综合能力迅
速提升的阶段，同时也磨炼了
自己的意志。凭借多年的市场
经验在整个大环境萧条的状态
下，市场销售业绩也是在全公
司名列前茅。

即使如此，觉得对自己的
现状还不是很满意，没有更好
地发挥自己。这时我又萌发了
一个想法——— 自主创业，还能
给孩子铺就一条事业之路。自
主创业不是个简单事，只有勇
气还不够的，还要把人、财、物、
进、产、销、存这些方面都要掌
握好。

一个偶然的机会，一种小

小的植物玛卡引起了我的关
注。它是一种十字花科独行菜
属植物，原产于南美洲秘鲁安
地斯山区的高寒珍稀植物。植
物的功效及市场的需求都蕴藏
着巨大的商机……毅然决定要
打造一个属于自己的销售王
国。

2015年春节过后，我毅然
辞去了市场部经理高薪职务，
顶住压力，说干就干，市场调
研、选品牌、租房、装修、签约、
订货、铺货，这些工作在不到2

个月时间里完成。作为皇派玛
卡烟威总代理，我的新事业才
刚刚起头。

本报4月19日讯 (记者 鞠平
通讯员 赵中松) 淘金小镇景

区位于中国金都——— 山东招远，包
括中国黄金实景博览苑和淘金小
镇两大景点，由山东中矿集团有限
公司投资11亿元兴建，是国内规模
最大的黄金主题旅游景点，被誉为

“中国黄金第一游”。今年以来，景
区创新营销模式，通过开展特色活
动吸引游客。一季度接待游客总量
40万人，销售收入300万元，同比增
长均在18%以上。

景区一季度“开门红”首先得
益于正月的新春庙会。不少人的
脑海里还留着儿时逛庙会的记
忆：跟在大人身后，穿梭在庙会各
个展摊前，看民间特色艺术、杂耍
表演，手里还不忘 拿 着 各 种 小
吃，那种幸福的感觉不曾忘却。
为打造老百姓喜爱的新春文化
盛会，淘金小镇景区极力丰富庙
会内容和文化内涵，不断推陈出
新，努力使庙会特色更鲜明，年
味更浓郁。正月期间，景区推出
了门票优惠政策，开展了变形金
刚主题秀、金羊闹新春、金财神
节等一系列以“金”为特色的主题
活动，同时招租了100多家经营摊
位入驻景区，来自全国各地的特
色小吃在这里云集，戏曲、舞狮、
杂技等各式表演轮番上场，大批
游客纷至沓来。

旺盛的人气更得益于营销模
式的创新。景区积极采用实地营
销、网络营销、媒体营销等方式进
行市场推介，利用网络、电视、海
报等方式对周边城市进行了“扫
街式”宣传，通过微信、微博等新
媒体对景区进行实时动态报道，
提升了在旅游市场中的影响力和
知名度。目前景区的国内市场已
经扩展到京津冀、江浙沪和东三
省，海外市场正在有序开发。来自
韩国、印度、美国及东南亚地区的
海外游客正在逐年增长，旅行团
队同比增长156%。

生于1986年的姜淙瀚和大多数人
一样，按部就班地从小学上到高中，并
在2005年顺利考取了山东警察学院。

姜淙瀚在警校就读的日子里，对
那种按部就班和纪律严明的生活状态
很快产生了排斥心理。每天都要整理
内务、吃饭前要唱歌，这种严谨的生活
和他理想中的生活差了很远，他想追
求一种相对比较自由自在的随性。

2006年，刚读完大一，他就从学校

退学了。当时他已下定决心，要从事摄
影工作。当时他觉得摄影师工作自由，
而且那种用作品和别人交流的方式让
他着迷。

尽管以前对摄影有过接触，但是
要想成为一名摄影师，显然有很长的
路要走。退学回到烟台后，他首先拜了
老师，这个老师是一名资深女摄影师，
一年在全国各地跑，边工作边创作。

黑龙江、辽宁、北京，再到省内的

日照、济南等地，跟着老师学习的两年
多时间里，他作为一名摄影师助理，渐
渐掌握了摄影的一些方法。学着构图、
准确曝光等，慢慢地，他拍出来的照片
有了很大的进步。

2009年初，他回到了烟台，在影楼
干过一年的摄影师助理，同时还不断
出去拍写真，去乳山等地接拍婚纱照。
挣钱不多，仅仅是维持温饱，但和摄影
相伴，让他感到很踏实。

2010年夏天，姜淙瀚借钱买了第一
部相机——— 尼康D90。对于刚入行的新
人来说，能接拍的东西并不多。有一次
去乳山拍照，身上只有路费，拍摄完
后，让人把他锁在影楼里，修了一晚上
图片，就为了省下住宿费。

因为拍摄出的图片有创意，他能
接拍的东西也越来越多。在朋友的帮
助下，他于2011年就在鲁东大学附近

租了一个地方，成立了艾陌摄影工作
室。虽说是成立了摄影工作室，但是
只有他和妻子。妻子负责化妆，他负
责摄影和修图，两个人吃住在工作室
里。

那段时间基本上一天只能睡4、5

个小时，工作量很大，但他乐此不疲。
上午8、9点起床，一直拍摄到晚上8点，
随后连夜把图片修出来，这个时候往

往就到凌晨4点了。
“虽然很累，但是有了摄影和妻子

的相伴，一切都不是问题。”年轻人一
旦认准了自己的目标，信念的力量会
很强大，足以支撑着度过艰难时光。当
时拍摄一套写真是1200元到1800元，凭
借着一年的努力，他也有了一点积蓄。
2012年，他把工作室搬到了烟中大厦的
二楼现址，开始了新的奋斗。

2012年，姜淙瀚因为长期劳累生
了场病，在医院躺了3个月。在这段时
间里，他对自己的生活进行了重新思
考，发现离开摄影，他会失去很多乐
趣。所以一离开医院，就立马回到了
工作室。

现在，艾陌摄影工作室在圈里已
经有了一定地位。现在工作室有4名摄
影师，加上化妆师、后期制作、营销人

员一共有20多人，每年的营业额也突
破了百万元。而且可以预期的是，以后
的业务量会不断增加。随着市民对于
个性定制的需要，加上摄影工作室的
高性价比，越来越多的市民开始选择
走进摄影工作室来拍摄写真或是婚纱
照。

“一个摄影师一天只拍一单。”姜
淙瀚说，为了保证摄影的质量，每个摄

影师一天只拍一单。姜淙瀚说，在他的
理想中，未来几年时间里，将打造一个
相关的产业链，集婚礼摄像、婚纱摄
影、写真拍摄、礼服租赁等为一体。

此外，还计划成立摄影俱乐部，进
行摄影的相关培训，组织活动来共同
分享摄影所带来的感动。“我将一直和
摄影纠缠下去。”说起以后的生活，姜
淙瀚风趣地说。

艾陌摄影总经理姜淙瀚

本报记者 王永军
实习生 艾婷玉
通讯员 王安 戴玉波

出于对摄影的热爱，从警校退学到成
为自由摄影师，再到成立自己的摄影工作
室。一路走来，今年29岁的艾陌摄影总经理
姜淙瀚用坚持阐释着摄影之于他的珍贵。
用影像来传达对世界的认知与思考，摄影
已成为他和生活沟通与连接的方式。

皇派玛卡烟威总代理方莉莉 本报记者 王永军 摄
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